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非常荣幸生活在中国
这里是我第二个家

本报记者 杨静 通讯员 李文瑶 来自俄罗斯的尼基塔长相帅气，是那种在杂志、广告

上会看到的模特脸，带着一丝来自那片土地特有的冷峻，

但是一口标准的普通话，能够迅速缓和气氛、拉近距离。

现在生活在杭州的尼基塔，中国之行开始于大学：

2010年来到中国，次年考入哈尔滨工业大学，主修汉语言

文学，拿到国家奖学金的他还继续攻读了研究生学位。

“俄罗斯人从小就有运动的传统，所以我小时候就学

过游泳、拳击、足球等，后来还和朋友在地下室做过一个小

的撸铁馆。”尼基塔笑道。2020 年，他开始玩起了短视频

平台，两年不到的时间，在抖音上积累了143.7万粉丝。

尼基塔的视频中，有不少是他以第一视角分享自己的

三餐、锻炼等日常生活，只听画外音，你很难想象镜头后是

个蓝眼睛金头发的老外。

因为几乎每餐都有西兰花，小小的西蓝花图案还成了

尼基塔的标志，时常在服装、画面中出现，甚至有粉丝线下

和他见面，还带上西兰花作为信物：“西兰花在我心里是健

康和坚持的代表，鼓励大家过绿色自律的生活。”

玩抖音的过程中，尼基塔也曾想过找个帮手，但最后还

是决定自己来，从选题制定到拍摄剪辑都亲自动手。

和国内大部分短视频博主一样，尼基塔的心情也会

随着粉丝数目波动。涨粉了心情好，掉粉了会低落。他

曾分享过自己的“激励”法：“每天我都会对自己说今天

要继续努力。放弃就等于失败，不放弃就有机会成功。”

除了与健身有关的内容，尼基塔还会发布与中国生活

相关的一切：中秋吃月饼、元旦送祝福；与龙坞漫山茶树合

个影、在西湖里划个船；“嘎嘎香”、“无情哈拉少”等网络用

语也被他用得得心应手，甚至有粉丝因此调侃：“这中国人

咋这么像老外？”

从 17 岁到中国，如今，已有 12 个年头。这 12 年里，

尼基塔练就了一口流利中文的同时，还娶了个漂亮的中国

太太，并先后在深圳、济南等地开了线下的粉丝见面会。

“作为一个外国人，能在抖音上收获这么多中国人的喜

欢和认可，是一件既意外又幸福的事。”尼基塔表示，除了收

到的无数私信，他还结识了不少运动好友，每到一个中国城

市，都可以和中国朋友线下碰面：“这是很有成就感的，会让

我觉得自己对中国社会做了贡献，是个有用的人。”

尼基塔很少会像别的老外那样，在镜头前大喊“我爱

中国”，因为在他心里，这不足以表达他对中国的情感：“我

更希望通过倡导大家过健康的生活，分享我的减脂过程，

让大家产生改变。”

而对他来说，中国的朋友们也给自己上了一课：“我做

事情的态度和勤奋实际上是这 12 年从中国人身上学到

的，也是我目前成功最重

要的因素。所以我非常

荣幸能生活在中国，这也

是我第二个家。”

Pablo，原本翻译为帕布罗，但是为了更好交流，他更

喜欢“保龙”这个更中文化的名字。

保龙是西班牙人，2018年，他拿着西班牙级别最高的

三级教练证书（可以执教参加西班牙甲级联赛俱乐部的水

平）来到了杭州NBG青少年篮球俱乐部。

从完全不懂中文，到现在交流全无障碍，全程用中文进

行教学，不需要助理教练，才过去四年。现在保龙不仅自己

带班培训，还能帮助俱乐部的其他外籍教练，特别是自己的

西班牙小老乡，去和同事、家长、学员沟通。

和很多人学一门外语的想法一样，保龙也觉得要想学

得快，就要多和本地人接触，而他最喜欢的途径是去本地

人开的小餐馆吃饭。

他曾经去一个面店，没有英文菜单，菜单上也没有

图。因为他发不清楚“饺子”的发音，老板费了好大劲儿才

搞清楚他要什么，不过老板很有耐心，和他说了很久。保

龙也没有知难而退，此后经常光顾这家店，直到现在。

住在临平的保龙也经常会打顺风车，和顺风车司机聊

天也是他非常喜欢的了解中国的方式，“有一次我和一个

司机聊了一路，我卡在一个词上，一直想不起来该怎么说，

最后是通过手机翻译才让他搞懂了。”这对保龙来说，不是

麻烦，反而是一种难得的学习过程。

也许和那些资深“中国通”相比，保龙的中文不一定是

最好的。但他一直在想办法进步，因为保龙知道只有在解

决了语言问题之后，他才能够在教学中更加清楚地把自己

的篮球理念传授给学员和家长。

而除了语言障碍，保龙在这个过程中，也渐渐发现两

个国家不同的观念也是一道坎儿。虽然在西班牙就有教

学经验，但是保龙到了杭州，依然需要重新适应。

“西班牙的孩子在体育方面多少有些基础，但这里的

孩子基本上都是零起点，所以就要求我们教得更加细致，

注意各种细节。”

“西班牙的体育影响力很大，历史也悠久，家长对于孩

子学习各种体育项目的意义非常了解，而这里的家长除了

强身健体，重视度并不是那么高。”

“西班牙的家长不会像这边的家长保护欲那么强，所

以我们除了教孩子，还需要慢慢教这些家长，用正确的方

式来帮孩子。”

保龙把这些经验积累起来之后，还会传授给自己的西

班牙老乡。“我有很多老乡刚刚到这里来的时候会做很多

计划，要这样，要那样，我就会提醒他们，悠着点，中国的情

况和西班牙的不太一样，节奏和效果要慢慢来才行。”

经过一段时间的接触，保龙也越来越看好中国这些小

球员。“中国孩子学习速度更快，而且由于他们的训练时

间比较少，所以特别珍惜每一次训练机会，也看得出他们

对篮球的热爱。这样的学习会对他们未来二三十年的人

生产生很大影响。”

保龙说，由于疫情，他已经有很久没回西班牙了，有点

想家了。但是他还是希望能在这里闯出点名堂来。“我喜

欢篮球，我希望能够把这份喜爱传递给更多的人，可不仅

仅是到这里来赚钱。”

抖音粉丝百万的俄罗斯人尼基塔：
我的勤奋是从中国人身上学到的

想尽办法学中文的西班牙人保龙：
最喜欢光顾本地小餐馆

本报记者 曹林波

我爱你，中国
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